

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXVI.—Número 8.680

SUSCRIPCIÓN Un mes, 1'25 pts. en toda España. Extranjero, 2'25 pts.

Palma, Viernes 21 de Febrero de 1919

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32. Teléfono 1-6

DESPUES DE LOS SUCEOS

## Por buen camino

Los sucesos ocurridos el martes en esta población, han servido, desgraciadamente, para poner en actividad a la autoridad municipal en lo que se refiere a la cuestión de las subsistencias; y decimos desgraciadamente, porque lamentable es que hasta que el pueblo, de una manera violenta, ha exteriorizado su malestar, no se ha puesto mano a un asunto sobre el que diariamente llamábamos la atención.

El Alcalde y un grupo de concejales han tomado con verdadero empeño la cuestión de normalizar la venta en la plaza Mayor. Las medidas ayer tomadas, son el prólogo de lo mucho que puede hacerse en favor del público, que pacientemente ha venido sufriendo a los explotadores y revendedores, que sin conciencia, veían como el pueblo pasaba hambre, puesto que lo que ganaba no era suficiente para comprar las mercancías a tan altos precios como se han venido cotizando.

Uno y otro día hemos venido pidiendo que se constituyera el Sindicato Harinero (ayer al fin quedó constituido) para que éste pudiera hacer cargo de grandes partidas de trigo, para que luego la harina pueda venderse a precios económicos y así el obrero y la clase modesta, podrá comprar pan barato. Llamábamos la atención diariamente sobre la carestía de los huevos y dábamos medios a las Juntas de Subsistencias y a la Alcaldía para que evitara la continua alza, siendo así que en los vapores que salían para Barcelona, eran embarcadas grandes partidas de aquel comestible, y hemos visto como recientemente el Ayuntamiento se ha incautado de millares de docenas de huevos y como se han puesto a la venta a un precio, que el empleado modesto y el obrero pueden adquirirlos.

Llamábamos diariamente la atención sobre los exorbitantes precios a que se cotizaban las verduras, hasta tal punto, que era imposible comprarlas; indicábamos medios para que se regularizara la venta y para que se vendieran a más reducidos precios, puesto que no existía razón alguna para que las revendedoras ganaran el 200 y 300 por ciento; y con satisfacción hemos visto como se han comenzado a dar órdenes encaminadas a la baja de dicha mercancía. Pero precisa que en este punto se sigan evitando los abusos que se cometen y hasta si es necesario, evitar los intermediarios en la venta o señalar un precio prudente de cotización.

Hemos llamado un día y otro día sobre las enormes cantidades de pescado que se iban exportando y sin embargo el mercado estaba exigentemente abastecido, vendiéndose no obstante a precios elevados; y con satisfacción vemos como se han tomado determinaciones para que se exporte solamente lo que sobre y para que el que se venda lo sea a un precio remunerador.

Todas estas medidas que ahora se toman, las hemos ido indicando diariamente; y sin embargo no eran atendidas. De haber sido acogidas como se merecían, pues nosotros no hacíamos más que exteriorizar el malestar del pueblo, se hubieran evitado sin duda los lamentables sucesos del martes.

Y pensar que esta campaña que hemos venido realizando un día y otro, en beneficio de ese pueblo sufrido, de ese pueblo obrero que no podía atender a sus más apremiantes necesidades, ha sido censurada por los señores Plana y Rubio en la Cámara de Comercio; censura, que por falta de consistencia y gracias a la feliz intervención del comerciante D. Fernando Alzamora, no prosperará!

Sin duda aquellos señores, olvidados, no sabemos por qué razones, no han podido llegar a comprender el malestar del pueblo. Ese malestar era grande, rayaba en los límites del hambre, y no es extraño, que si quien tiene el deber de salir al encuentro de las necesidades del proletariado no lo hace, este, acosado por las más apremiantes necesidades, cometa ciertos desmanes, lamentables, que no deben aplaudirse, pero que son disciplinables, si se estudia el ambiente en que se desarrollan.

Celebramos, pues, que se tomen estas medidas que hemos señalado para normalizar la venta en el mercado; pero también celebraremos, que no se dejen de la mano dichas medidas a fin de que se apliquen de una manera constante, única manera de acallar las protestas y lamentaciones del vecindario.

## Deportivas

### Excursionismo

Ante la inseguridad del tiempo, la sección excursionista de la Real Sociedad Alfonso XIII, ha aplazado la proyectada partida marítimo-terrestre a la Porrera para el domingo 9 de marzo, celebrando en su lugar pasado mañana, una excursión a «Portals Vey».

La hora de salida para los ciclistas es a las 7 de la mañana y los motoristas a las ocho.

### Foot-ball

El domingo próximo se celebrará un partido del Concurso infantil a las 3 de la tarde, conteniendo los equipos «A» y «C» en el campo del Alfonso XIII.

Dada la igualdad de fuerzas promete el partido ser muy reñido.

### Hípico

Continúan los entrenos en la pista de Ca na Moyana, y parece ser que se prepara para fecha cercana una interesante carrera de carretones, entre caballos de gran velocidad y merecida fama, practicándose activas gestiones para alistar el programa.

El domingo, si el tiempo conduyera se verá seguramente la fiesta muy concurrida.

## Puente tubular sobre el estrecho de Gibraltar

El ministro de Fomento ha publicado hoy en la *Gaceta* la siguiente Real orden:

«No ha podido pasar desapercibido para este Ministerio la serie de estudios y conferencias que por iniciativa del distinguido ingeniero de Caminos D. Carlos Mendoza se han realizado en las últimas semanas, en relación con el sistema nuevo de puente tubular flotante, que podría tener una importancia excepcional para España, de ser realizable, para su establecimiento en el Estrecho de Gibraltar, donde las grandes profundidades, hacen tal vez imposible la comunicación submarina, cual se plantea en otros estrechos.

No tiene el asunto todavía la suficiente preparación para que pueda formarse sobre él un juicio, pero su trascendental importancia exige que desde el primer momento sea objeto su comprobación de los estudios que en su caso han de poder darle viabilidad.

En vista de lo expuesto, se nombra una comisión, compuesta por los ingenieros de caminos don Leonardo Torres Quevedo, don Manuel Zaira y don Bernardo Granda, para que el plazo más breve que les sea posible presenten a este Ministerio un informe:

Primero. Sobre si el sistema de puente tubular flotante, inventado por el ingeniero de caminos don Carlos Mendoza, podría servir de base para una serie de estudios y experimentos, basados en la posible aplicación de dicho sistema al caso concreto del Estrecho de Gibraltar con alguna esperanza de poder ver realizada la unión de ambos continentes, partiendo del principio de las líneas generales de dicho proyecto anunciadas en la conferencia dada en el Instituto de Ingenieros civiles por el indicado ingeniero de caminos, y

Segundo. Para que en el caso de que la Comisión entienda puedan ser de utilidad los estudios y experiencias antes mencionados, indique, de acuerdo con el inventor, el importe aproximado del coste de dichos estudios para llegar a una conclusión definitiva acerca de la posibilidad de lograr el establecimiento de un paso de comunicación entre las costas de España y Marruecos con dicho sistema de puente.»

## La Liga de las Naciones

### Comentarios de la prensa

París.—Los diarios elogian la elevada palabra de Wilson, la cual es testimonio de su gran bondad y dicen que Francia se asocia a las esperanzas del clarividente autor de la naciente Sociedad de las Naciones.

El «Gaulois» dice que aunque el actual proyecto no constituya más que una etapa en un camino de realizaciones consideradas hasta ayer imposibles esto sería ya un resultado inesperado, un verdadero milagro. Añade que ayer fueron señalados los fundamentos de un mundo nuevo, fallando sólo para lo sucesivo construir el edificio, cuya solidez estará en manos de los obreros que intervengan en su construcción.

El «Echo de Paris» indica que los veintiseis artículos del proyecto no nos darán una seguridad absoluta mientras no sean reformados; de ningún modo, dice podemos sacrificar a ellos nuestros medios de defensa.

«Le Journal» dice sobre la histórica sesión de la conferencia de la paz:

«Ningún país se asocia tan cordialmente como el nuestro a las grandes esperanzas que se despiertan alrededor de la oficina de la sociedad de las Naciones. Francia derramó su sangre generosa para ser el campeón de la libertad, el apóstol del derecho de las nacionalidades. Pero nuestra prudencia tiene el deber y el deber de mantenerse alerta. Durante todo el mundo habla de eterna fraternidad, el pueblo francés no debe perder de vista la realidad; esa realidad es la proximidad de 70 millones de alemanes humillados, es la mitad de Europa reunida en el caos. La idea del desarme en tales condiciones, plantea para nosotros la siguiente

pregunta: ¿En donde están las garantías; cuál es la fuerza que nos pondrá al abrigo de una trágica sorpresa?»

París 15.—«Le Petit Journal» recoge la impresión de algunos delegados a la salida de la conferencia de la paz.

Bourgeois se mostró muy satisfecho, principalmente por haber escuchado a Bornea que en su discurso desarrolló el punto de vista francés sobre la fuerza internacional necesaria para mantener la paz.

Venizelos aprueba el proyecto y vio en la sesión una nueva confirmación de que los aliados quieren realmente la paz.

El delegado del Brasil declara que esta magnífica sesión permite ver lo que han de ser las futuras, pues se demuestra el deseo de llegar rápidamente a un acuerdo común.

## Velada en la Juventud Integrista

Lucida resultó la velada que en el amplio salón de actos de la Juventud Integrista se celebró el domingo.

La tribuna estaba muy bien engalanada entrelazándose a ambos lados de una imagen del Corazón de Jesús las banderas española y mallorquina.

Empezó el acto a las 6 y media siendo la concurrencia muy numerosa.

Ocupó primero la tribuna el joven don Arnaldo Palmer, entre otras cosas dijo que la juventud debe educarse cristianamente para así poder prestar servicios a la causa de la religión y de la patria, al terminar fué muy aplaudido.

El tenor señor Capó acompañado al piano por el señor Roig cantó varias romanzas que fueron aplaudidas insistentemente.

El señor Portas tocó en el violín hermosas composiciones que fueron muy aplaudidas.

Habló luego don Jaime Puig, trató del regionalismo y afirmó que nunca será verdadero si no está basado en el espíritu cristiano que siempre informó la vida de las regiones españolas y las hizo grandes, siendo al final muy aplaudido.

Don S. Llompart y don Manuel Andren recitaron inspiradas poesías que fueron al final muy aplaudidas.

El mismo señor Llompart y don Juan Vicens hicieron las delicias de la concurrencia recitando chistosos monólogos que fueron muy aplaudidos.

D. Antonio Oliver leyó una inspirada poesía en mallorquina que fué muy aplaudida.

Por último habló el Presidente accidental de la Juventud D. Antonio Villalonga, trató de la cuestión y dijo que el partido integrista no ha permanecido ajeno de los problemas sociales del siglo XX como dicen los que le llaman partido de ilusos.

Culpó a los partidos de la derecha el triunfo del socialismo a causa del silencio perjudicial que siempre guardan. Diferente de ellos, el integrismo, al abominar de las libertades de perdición, cortaría de raíz la semilla de la revolución.

La cuestión social, dijo que es un problema que no tiene arreglo sin un principio superior que debe ser el de la Iglesia.

Analizó la doctrina socialista calificándola de absurda y puso ante ella la doctrina católica.

Dijo que el combate al enemigo común es cuestión de todos y debe hacerse al amparo de la Iglesia que cuida de vigilar de los derechos del obrero y mandar a los ricos que no solo le den buenos consejos sino que le solventen el problema material; el bien señalado discurso del Sr. Villalonga, fué al terminar muy aplaudido.

Se sortó entre los asistentes un hermoso cuadro del Sagrado Corazón. La concurrencia salió muy satisfecha de la velada.

## Permisos de exportación

En el Consulado Británico en Palma nos ruegan que hagamos público que se han recibido de la Embajada de S. M. británica en Madrid las siguientes listas de artículos para la exportación de los cuales ya no hay restricciones, ni se necesitan permisos de exportación.

En dicho Consulado se recibirán semanalmente nuevas listas de artículos que podrán ser exportados sin restricciones, que pueden ser consultadas por cualquier persona interesada, juntamente con una lista completa recibida recientemente de todos los productos la exportación de los cuales aún está prohibida.

Accesorios de bicicletas y efectos. Aguas minerales sin endulzar. Alambre barbado. Artículos de casa de madera, hierro, acero, etc. Artículos de fantasía de papel, marfil, cuero, etc. Artículos de sport. Bicicletas (sin incluir neumáticos). Biquillas de cigarro y cigarrillo.

Bolones, excepto los militares y de marfil vegetal. Bramantes y cordelería de lino. Cables. Cajas de Envasa vacías. Calderas y sus componentes. Cáñamo. Cemento. Cerda, que no sea de origen europeo. Cintas de seda. Cobre, en barras, tubos y hojas. Cristalería. Cuadros y pinturas. Cuchillería. Drogas variadas. Encajes. Ferrería (materiales de hierro y acero para constructores). Ferro-aleaciones variadas. Fotografías. Gomas y materiales para vidriado. Hachas. Hachuelas. Hierro Spiegel. Indicadores de revoluciones. Instrumentos musicales. Joyería imitación. Lentes. Libros de contabilidad. Lino. Magnetos. Manganeso. Manganeso silicatado. Máquinas de coser. Maquinaria de lavado mecánico. Mármol. Marfillos. Materiales aisladores varios. Materiales de construcción en hierro

y acero. Material de dibujo y pintura de arte. Material fotográfico no químico. Navajas de afeitar, máquinas idem y sus hojas. Niquel. Papel de pared. Porcelana y loza. Peletería (aparejada, teñida o manufacturada). Películas (sujetas a censura). Platinos. Plomo, compuestos de, en mezclas que no excedan de un 20 p 8 de plomo. Plumas fuertes.

Productos químicos y farmacéuticos, los siguientes:

Acetate de parafina. Acido acético. Acido fórmico. Amoníaco y sus sales. Aparatos de Rayos X. Aspirina. Bárniz al aceite. Carbonato de calcio. Cáscara sagrada. Combusti-

ble de aceite mineral. Cristales de sosa. Cromo, sales de, excepto bicromato de sosa. Cromo al cobalto. Embrocaciones. Extractos de agalla. Esencia para motores. Esmeril artificial. Estopa. Goma arábiga. Goma tragacanto. Lubrificantes varios. Nitro (nitrate de potasa). Oxido de zinc. Petróleo y sus derivados. Regaliz, raíz y jugo de Trementina. Relojes, sacos y bolsas que no sean de nítrato. Selenio. Semillas para flores. Sombrosos. Tintas. Titanio. Torio. Tornillos de madera. Tripa para embutidos. Tungsteno, excepto filamentos para lámparas. Turbios de aceite. Velas bujías de alumbrado.

## TELEGRAMAS

### De política

#### Los debates del Congreso

Madrid 20 (11 m.)

Anoche dijo el señor conde de Romanones que persistía en su actitud de no perder un minuto destinado a la discusión de los presupuestos y para ello he propuesto que se celebren sesiones extraordinarias o que se destinen horas de la mañana al debate de los asuntos que no figuren en el orden del día. El fincapo reglamentario y la prórroga de las sesiones las necesita para avanzar la obra económica.

Dijo que le daba igual emplear la guillotina, ahora o luego.

#### El debate de hoy

Esta tarde proseguirá el debate en el Congreso.

Hablará brevemente el señor Cambó.

No se sabe aun si intervendrán los jefes de las minorías. Caso de hablar sería para explicar el voto respectivo.

### Disturbios en España

Reunión de la Junta de Subsistencias

Madrid 20 (11 m.)

Granada.—Se ha reunido la Junta de Subsistencias para adoptar energéticas medidas, a fin de conseguir que bajen los precios, especialmente los de las patatas.

#### Los panaderos

Madrid 20 (11 m.)

A mediodía el señor conde de Romanones tenía impresiones pesimistas relativa a los panaderos.

Según le manifestaron en la Comisaría se agrava el asunto por falta de comunicación en que se halla Madrid con los pueblos vecinos a causa de las lluvias.

Los patronos se han negado a conceder el aumento de los jornales. Luego se supo que la huelga se ha aplazado 24 horas.

#### Coincidencia de disturbios

Madrid 20 (2 p.)

Un personaje liberal señalaba la coincidencia en estallar los disturbios en diversas capitales.

Afirmaba que existen oficinas revolucionarias y que han venido a Madrid elementos sospechosos para recibir órdenes.

El Subsecretario de Gobernación

Madrid 20 (4 t.)

El señor Lladó dijo que reina tranquilidad en toda España.

La huelga de industria textil de Barcelona sigue igual apesar de iniciarse las negociaciones entre patronos y obreros.

La de la Canadiense permanece estacionada.

El Alcalde de Madrid visitó al señor Lladó para tratar de la cuestión del pan.

Cree que mañana habrá harina, pues hay en Toledo 300 vagones de trigo y 40 de harina.

## Atentado contra Clemenceau

Indignación.—El traje de Clemenceau

Madrid 20 (2 p.)

París.—El pueblo está indignadísimo. El traje de Clemenceau muestra huellas de seis balas; una en el costado derecho, dos a la altura de los riñones y tres en la espalda.

El herido se halla fatigado lo cual impide el exámen radiográfico.

Clemenceau pide alimentos ligeros.

Palabras de Clemenceau

París.—Al darse cuenta del atentado dijo Mr. Clemenceau: «Ese torpe va a errar el tiro».

Declaración del agresor

París.—Ha declarado el agresor de Clemenceau.

Dijo que quería hacer desaparecer al hombre que preparaba una nueva guerra.

Soy—añadió—anarquista integral, amigo de todos los hombres, incluso de los alemanes.

Hacia siete meses que meditaba el atentado y para ello compré un revólver de nueve tiros.

Es soldado desmovilizado.

Sigue mejorando

Madrid 20 (7:5 n.)

París.—Sigue la mejoría de Mr. Clemenceau. Se cree que precisará el que se le efectúe una nueva operación quirúrgica.

Ha sido muy visitado.

Se reciben muchos telegramas.

#### Los diarios

La mayoría de los periódicos publican artículos elogiando la vida política de Mr. Clemenceau, protestando del atentado, con-

gratuldose de la poca importancia de las heridas.

### Impresiones optimistas

París.—Por la noche, Clemenceau, continuaba en igual estado.

Los médicos se muestran optimistas.

Telegrama del Gobierno inglés

Londres.—Lloyd George ha telegrafiado a Clemenceau, diciendo que estaba vivamente emocionado por el atentado y que le deseaba un pronto restablecimiento.

Decía Lloyd George, que estaba emocionadísimo y también Lord Churchill, mostrando indignación por el atentado, ha dicho que ningún hombre personificaba mejor que Clemenceau la valentía de la nación francesa que ha luchado por la libertad hasta conseguirla.

## Consejo de Ministros

Madrid 20 (4 t.)

Se reunió el Consejo de Ministros a las 10:30.

Al terminar dijeron los ministros que el señor Gimeno expuso noticias de Barcelona, y de las huelgas, especialmente de la Canadiense la cual empeora.

Examinó el Consejo las medidas para conjurar los conflictos que se avecinan, así como las que proponen para ello las autoridades de Barcelona.

El Gobierno acordó la línea de conducta a seguir.

El señor Argente expuso la cuestión del pan y la carencia de harinas en Madrid.

Expuso el próximo arribo de trigo afirmando que ha desaparecido el peligro de que falte el pan.

El conde de Romanones dió cuenta del resultado satisfactorio de las negociaciones que se seguan con motivo de la incantación de los seis buques alemanes que llevan el nombre de España.

### Se planteó la crisis

Asegúrase que en el Consejo el señor Argente insistió en la dimisión con carácter irrevocable y se acordó aplazar el admitirla en vista de los conflictos que hay pendientes, pero se asegura que la crisis parcial esta planteada.

### Consejo

Hubo Consejo en Palacio, el acostumbrado, y después Consejo en el Ministerio de Estado.

Luego quedóronse conferenciando el señor Conde de Romanones, el señor Argente, el Gobernador y el Alcalde, sobre la cuestión del pan.

El Presidente ha dicho que en el Consejo se trató de las subsistencias, especialmente de la falta de pan en Madrid y otros puntos.

Seguen reunidos para llegar a acuerdos preventivos.

## Écos varios

CONCEJAL EN ESTADO GRAVE

Madrid 19 (11 n.)

Se encuentra gravísimo el concejal del Ayuntamiento de Madrid D. Alvaro Deblas.

EL SEÑOR BURELL GRAVÍSIMO

El estado del señor Burrell es desesperado.

Su domicilio es visitadísimo.

LA EPIDEMIA DEL GRIPPE

El Subsecretario de Gobernación ha dicho que ha recrudecido la epidemia del gripe en Barcelona y Madrid.

PROTESTA DE ESTUDIANTES

Madrid 20 (11 m.)

Bilbao.—Se han retirado los estudiantes para protestar contra el caciquismo.

Se han dirigido al Colegio de Santiago, apedreándolo porque el Director se negó a conceder asueto a los alumnos.

CRECIDA DEL TAJÓ

Toledo.—Continúa la crecida del Tajo, estando interrumpidas todas las comunicaciones.

### HUELGA

Valencia.—Los tintoreros huelgan por solidaridad con los obreros algodoneros.

EL «ALFONSO XIII»

Bilbao.—El temporal ha roto las amarras del vapor «Alfonso XIII».

La tripulación se inquietó porque el barco comenzaba a zozobrar.

HUELGA TERMINADA

Londres.—Ha terminado la huelga de obreros constructores navales.

EL SARGENTO RENAUD

por PEDRO SALES

Precio 3'00 PSETAS. Librería de J. Tous,

# INFORMACION

## En la Prisión Correccional

Al visitar hoy la Prisión Correccional hemos tenido el gusto de saludar al Sr. Director don José Bautista, el cual se ha lamentado de las manifestaciones hechas por el Concejil Sr. Obrador, y nos ha manifestado lo siguiente:

«Es una exageración lo de que la comida que se suministra a los presos, es poco menos que repugnante, y si acaso lo fuera, no es nuestra la responsabilidad, pues cada día se remite al Ayuntamiento una muestra de pan y otra del rancho confeccionado y en la Comisión de dicha Corporación está el no admitir el rancho.»

Sería de desear que el Sr. Obrador formulase energías protestas ante sus compañeros de Consistorio, para lograr que el servicio de referencias se mejorase y así no tendría que luchar yo solo en la defensa de ese problema.

He de hacer constar que en esta espinosa cuestión he procurado cumplir estrictamente y la prueba de ello, es que las únicas veces que el Contralista de pan y rancho fué multado ha sido desde que desempeñó la Jefatura de esta Prisión.»

Procure pues ayudarme el señor Obrador en la difícil tarea que me propone y que tantos disgustos ocasiona, cuando el contraventor se ve apoyado por persis na que al tratarse de la alimentación del preso deben olvidar su credo político y erigirse en defensores con hechos prácticos y medidas energías y contundentes, pero no con palabrería vana que tan sólo conduce a la crítica de hechos que no deben suceder.

Desearé muy de veras que el señor Obrador ahora que desempeña accidentalmente la Presidencia de la Comisión de Fomento sane sus esfuerzos a los nuestros, y que la labor realizada repercuta en favor de los seres, desafortunados unos y desgraciados los más, que la sociedad nos confió para su custodia y enmienda.

He aquí mis manifestaciones, la que le agradecería, tuviese la bondad de publicar.

## Función benéfica en el Teatro Principal

A beneficio de los Talleres de Santa Rita, se celebró ayer tarde la anunciada función en nuestro primer coliseo. Este ofrecía brillante aspecto, hallándose totalmente ocupadas la butacas de patio y casi también las demás localidades y público.

Dió comienzo la función con la representación de la comedia en dos actos que lleva por título *Doña Clarines*.

El reparto fué el siguiente: Doña Clarines, señorita Amparo Bauzá.— Marcela, señorita Catalina Alcover.— Tita, señorita Juana Vidal.— Daria, señorita Paz zis Pons.— Basilio, señor Jorge Andreu.— Miguel, señor Manuel Despujol.— Luján, señor Gabriel Vidal. Escopeta, señor Antonio Pou.— Crispín, señor M. D.

Durante la obra los improvisados artistas fueron aplaudidos con gran entusiasmo, aplausos que reprodujo el público al final de la obra, obligando a levantar la cortina distintas veces, siendo ovacionados.

Verdaderamente los intérpretes de la obra estuvieron a mucha altura, desempeñando a maravilla sus papeles.

Seguidamente un grupo compuesto de más de treinta señoritas cantó el coro «Caridad», entonando la distinguida señorita Emilia Gralla, la que los dijo de un modo irrepachable.

El coro fué acompañado al piano por el joven don Jaime Roig y al armonio por el organista don Juan Capó. Se encargó de dirigir el coro el distinguido director de la banda del Regimiento Infantería de Palma nuestro amigo D. José Balaguer.

Se cantó con tanta justeza, el coro «Caridad», que una prolongada salva de aplausos obligó a la repetición.

A continuación (el señor Despujol y las señoritas Amparo Bauzá y Catalina Alcover interpretaron a maravilla el paso de comedia de los Quinteros, *Lo que tú quieras*.

Los intérpretes se revelaron consumados artistas, representando de una manera admirable sus respectivos papeles.

Finalizó la grandísima fiesta entre los aplausos del público el que salió en extremo satisfecho de la función celebrada.

## Estado Sanitario

El Comisario Municipal de Sanidad don Alfredo Llopart nos ha manifestado que había dispuesto de común acuerdo con el señor Alcalde que esta tarde salga para Barcelona el Jefe del Laboratorio Municipal don Juan Gamundí con amplias facultades para que pueda adquirir cuantos aparatos de desinfección crea convenientes y necesarios para la mejor y más completa higiene de la ciudad en caso de epidemias.

## Tranquilidad en Jaca

Durante todo el día de hoy han venido circulando insistentes rumores de que el orden público se había alterado en Jaca. Noticias de dicha población que alcanzan a las cinco de esta tarde dicen que reina allí completa tranquilidad y que el orden no ha sido alterado en lo más mínimo, lo cual demuestra que ha sido una falsa alarma que se ha hecho popular.

## Mujer que se suicida

Esta tarde a la una y media la caída de un cuerpo pesado dentro de la fuente de la casa núm. 16, de la calle de la Virgen de Luch, ha alarmado a aquellos vecinos.

Ha resultado ser que la vecina Catalina Marqués, que vivía en un cuarto alquilado de la referida casa se ha tirado la expresada fuente, se supone en un momento de desesperación.

La Marqués, según nos ha manifestado la dueña de la casa, mañana debía ingresar, por falta de recursos, en el Asilo de la Misericordia y se supone que por no tener que pasar por este duro trance, ha preferido antes suicidarse.

En los primeros momentos han procurado los vecinos de la casa citada salvar a la suicida, pero ha sido en vano por lo que ha tenido que acudir al Ayuntamiento

para que enviara un bombillo y con él vaciar la fuente.

A las cuatro y media de esta tarde se estaba practicando todavía esta operación, sin dar con el cuerpo de la desgraciada mujer; para encontrarlo se supone que habrá necesitado de vaciar por completo la fuente.

Han acudido al lugar del hecho el comandante de la guardia municipal, dos agentes de policía y el oficial criminalista señor Bannasar quien esperaba al Juez de instrucción que debe intervenir en el proceso.

## En la Cámara de Comercio

Anoche se reunió la Junta de Gobierno de la Cámara de Comercio de esta ciudad.

En ella algunos señores industriales se lamentaron energicamente de que en la Junta general celebrada el miércoles, varios comerciantes pretendieran que la solución del conflicto de las subsistencias radicaba en el escaso jornal que ganaban los obreros; se hizo presente, que estos, en la mayoría de oficios, habían obtenido mejoras en los sueldos, lamentándose, a la vez, que esos mismos señores comerciantes pretendieran poner de relieve que las habichuelas no son de consumo en Mallorca.

Otros señores manifestaron que las opiniones que se opusieron en dicha reunión fueron meramente particulares y que la Junta de la Cámara estaba dispuesta a defender los intereses así comerciales como industriales y de navegación y que se hallaban conformes en informar que las habichuelas eran de consumo en Mallorca, como así se hizo al Capitán General.

Seguidamente se procedió al nombramiento de los señores que han de formar la Comisión para el estudio de abastecimiento de las subsistencias, quedando designados los siguientes:

D. Fernando Alzamora, D. Antonio Bosch, D. Manuel Salas, D. Miguel Planas, D. José Mas, D. Pablo Vadell y D. Luis Pascual.

## Noticias alarmantes de Sóller

La huelga de albañiles

Esta mañana han circulado insistentes rumores relativos a haberse alterado el orden público en Sóller.

Con objeto de conocer lo que hubiera de cierto, hemos visitado al señor Gobernador quien, nos ha dicho que no sabía que hubiera ocurrido allí desorden alguno; pero que se había recibido un telegrama del jefe de la guardia civil, dándole a conocer sus temores de que con motivo de la huelga de albañiles que había de empezar hoy a las doce, se intentar producir perturbaciones de orden y saqueos.

Nos ha añadido el señor Gobernador que había recibido también otro telegrama del citado pueblo, en el que se le pedía el envío de fuerzas, pues con las que se contaba se presumía que no había las suficientes para garantizar el orden en caso de necesidad.

Estando el mando de la provincia en manos de la autoridad militar, el Gobernador ha remitido los dos telegramas al Capitán General para que tomara las medidas que crea pertinentes.

## Notas del Carnet

PERSONALES  
Se encuentra guardando cama, el Juez de primera instancia del distrito de La Catedral, D. Rafael Rubio.

Desearíamos su pronto y total restablecimiento.

Desde hace algunos días se halla guardando e ma nuestro amigo el corredor de comercio D. Vicente Sureda.

Muy de veras deseamos su pronto restablecimiento.

Han sido ascendidos a oficial segundo de la Delegación de Hacienda D. Juan Oliver Mulet y a oficial tercero D. Bernardo Cabot.

La señorita Josefa Garau Mut que desde hace días guardaba cama se halla fuera de cuidado y en franca convalecencia. Lo celebramos.

Está casi restablecido de la enfermedad gripal que le ha tenido postrado en cama de alguna gravedad nuestro amigo D. Jaime Parera.

## RELIGIOSAS PARA MAÑANA

Santos. — Stos. Margarita y Tecla y Pascasio.

Cuarenta Horas. — Continúan en San Jaime dedicadas al apóstol San Matías.

## MARITIMAS

—De Ibiza y Alicante ha llegado esta mañana el vapor «Rey Jaime II».

Este buque, a las seis y media esta tarde, ha salido con rumbo a Barcelona.

—Ha llegado de Valencia el laud «Ángela».

—Mañana es esperado de Barcelona el vapor «Rey Jaime I».

—A las nueve de esta mañana ha llegado sin novedad al puerto de Valencia, el vapor «Mallorca», salido ayer de Palma.

—Termina su cargamento de efectos el balandro «Ramona».

## De Teatros

Principal

Hoy se reanudan las sesiones de cine en este teatro proyectándose los episodios 3.º y 4.º de la serie de gran éxito *Odisea de Gloria*.

Mañana sábado se estrenará una película artística de largo metraje interpretada por el notable actor René Crestes, titulada *Amor y Gratitud*.

Completarán el programa otras interesantes cintas.

Litico

Esta tarde en vezonití modo a las seis se pondrá en escena *La Reina Mora* y *La*

Canción del Ovído y por la noche a las nueve y cuarto *Los pícaros celest* y *La Canción del ovído*.

Mañana sábado a las seis y cuarto *Los pícaros celest* y por la noche a las ocho y media *La reina mora*, *La Canción del ovído* y reprise de *El Amigo Melquiades*.

## Las subsistencias

### Aforo de las habas

El señor Gobernador ha publicado la siguiente circular:

Para poder cumplir una orden del Ministerio de Abastecimientos los señores Alcaldes procederán con toda urgencia a la práctica del aforo de las existencias de habas en sus respectivos términos municipales, comunicando el resultado a esta Presidencia, en el término de tres días consignando hasta la próxima cosecha, encareciéndoles remitan dichos datos en el plazo indicado, para evitarse la imposición de correctivos a los Sres. Alcaldes que no cumplieren el servicio en el plazo señalado.

### Nullas y decomisos

El señor Barceló y Caimari impuso ayer una multa de 50 pesetas a la proveedora de huevos del Hospital Provincial por haber expandido los huevos que le fueron entregados para el consumo de dicho establecimiento.

También por los celadores fueron decomisadas y entregadas a un Asilo benéfico seis cazoletas de sangre que se expendían en la mesa la cortante María Amorós.

Igualmente fueron decomisadas dos partidas de tomates averiados.

Lo ha sido por el Alcalde con 50 pesetas la cortante María Aguiló Fuster, por haber insultado a un comprador.

Esta que era una señora ha determinado denunciar al Juzgado a la cortante que la ha insultado.

Ha sido impuesta otra multa a un cortante por deficiencia en el peso.

Otra de 50 pesetas a Mariano Bonnin, cortante, por expender la carne a mayor precio que el de tasa.

Y otra a Juan Garau, de 50 pesetas por falta de peso.

### En la Plaza de Abastos

El mercado ha continuado esta mañana vigilado por fuerzas del ejército que secundando los esfuerzos de los concejales y de la guardia municipal han procurado el restablecimiento de la normalidad en lo que se refiere a distribución de mercancías, procurar el buen trato de los vendedores con respecto al cliente y el exacto cumplimiento de las tasas.

Por este motivo era esta mañana elogiada, la labor de esas entidades.

### Verduras

Como es costumbre, todos los viernes, esta mañana han concurrido escasos carros de verdura al mercado. Los pocos llegados, conduciendo coles, rábanos y patatas y otras hortalizas varias se ha incautado de ellos la autoridad, vendiendo estas mercancías para evitar la intervención del acaparador, la guardia municipal misma y al frente de ella el Comandante señor Cubí.

Con este motivo han regido precios extraordinariamente limitados, para los productos que no tienen tasa señalada y ha regido rigurosamente esta, para los que la tienen.

El público iba saliendo muy satisfecho de este estado de cosas.

### Pesado

Ha habido muy poco, pues el vendabal de esta noche ha impedido las faenas a las barcas del bu.

Han sido vendidas, además de algunas partidas de pescado llegadas de los pueblos, todas las partidas que han traído a Palma, las pocas barcas y faluchos que han pescado.

Los precios, han regido rigurosamente los de tasa, siendo multadas algunas vendedoras que han intentado vender a más alto precio.

### Los huevos

Han sido llevados a la Casa Consistorial, un número considerable de cajas de huevos destinadas a la venta.

Ha acudido mucha gente para la compra, pudiendo a pesar de ello, satisfacerse la gran demanda.

Han quedado existencias para mañana.

El Ayuntamiento, en vista de los precios a que se piden actualmente los huevos en los centros de producción, debidos a los manejos de acaparadores de estas pasadas semanas, se ha visto obligado hoy a elevar el precio de 1'65 docena a que antes vendía, a 1'80 que es el precio actual de tasa. En esta forma, los huevos resultan a 0'15 céntimos uno, precio por completo aceptable a todas las personas.

Nos han manifestado, algunos señores concejales, que, apesar de la circunstancia actual, se confía en que el mes próximo, los huevos podrán cesarse hasta 1'20 docena, efecto del aumento de producción que suele experimentarse.

### Carnes

En las mesas reguladoras del Ayuntamiento ha habido carne de buey, con suficiencia para surtir las necesidades del público, habiéndose vendido rigurosamente, a precio de tasa.

Contra lo que se esperaba, en muchas mesas de cortantes ha sido expandida carne de cordero, en suficiencia tal, que a la una de la tarde han sido retiradas, partidas, que han quedado sin vender.

Han sido cumplidas estrictamente las órdenes del Ayuntamiento de que cada cortante expende solo una clase de carnes.

### Una queja del Alcaide

Esta mañana han estado inspeccionando las transacciones en la Plaza de Abastos, el Alcalde Sr. Barceló y Caimari y los concejales, Sres. Aguirre, Aguiló y Solá, los cuales han impuesto una serie de multas a otras tantas vendedoras que intentaban no cumplir las disposiciones de la autoridad.

Hemos oído quejarse al Sr. Alcalde, de la mala costumbre que impera en la generalidad de criadas que van a la compra, pues no sólo no auxilian la gestión de la autoridad, pagando sólo a los vendedores los precios de tasa, como debe ser, sino que incluso,

después de su compra le piden al citado vendedor, ¿cuanto vale? y claro está, el vendedor en ocasiones se aprovecha y pide lo que le da la gana.

Creemos muy razonada la queja de la autoridad y por lo mismo entendemos que todas las familias deben ilustrar a sus sirvientes de los precios que han de pagar para las mercancías, con lo cual contribuirán grandemente a la labor que viene realizando la autoridad municipal.

### La actitud de los cortantes

Como teníamos anunciado, esta mañana el Alcalde accidental señor Barceló y Caimari ha reunido en su despacho a los cortantes de la plaza Mayor.

El señor Barceló les ha pedido explicaciones respecto a la actitud adoptada.

Los citados cortantes han manifestado al señor Alcalde que su actitud de dejar de sacrificar reses obedecía no al deseo de protestar del cumplimiento de las Ordenanzas, sino a que se nota gran escasez de ganado vacuno y en cuanto al ganado lanar han manifestado que los precios van subiendo, pues prohibida la exportación de carneros, los productores prefieren guardarlos ya que hay abundancia de pastos, ante la esperanza de que en no lejano tiempo se autorizará el embarque, vendiendo luego a precios remuneradores que les compensarán la demora.

Por todas estas razones han manifestado a la Alcaldía que les era imposible expender la carne a los precios que rijen en la actualidad.

El señor Barceló y Caimari nos ha manifestado que en vista de los argumentos alegados por los cortantes, esta tarde a las 6 se reunirá la Comisión de Subsistencias, la cual estudiará detenidamente la cuestión.

### Marinas

El vapor de Alicante llegado hoy ha sido portador de 1500 sacos de harina, destinados al comercio de esta localidad.

Mercancías conducidas a la Plaza de Abastos.—Precios de compra y venta.

Como decimos más arriba, de la huerta de Palma, han sido conducidas pocas coliflores a la Plaza de Abastos, en cambio desde Alcudia han llegado dos carretadas con unas dos mil piezas.

Han sido vendidas en la Plaza del Aceite; cediéndose las coliflores gran tamaño, que antes se vendían a 1'10 y a 1'50, a 0'40 céntimos. Las de tamaño mediano y pequeño han sido vendidas entre 15, 20 y 25 céntimos cada una.

Las coles llamadas de cardell que antes se vendían a 7 reales, hoy se han vendido a 0'40 céntimos.

Han sido puestas a la venta 6 docenas.

Patatas, han sido bajadas escasas partidas; vendiéndose las clases de la península entre 0'55 y 0'40 céntimos y las mallorquinas de lujo a precio convencional.

Lechugas, han sido bajadas desde la huerta de Palma unas 200 docenas que han sido adquiridas al productor a razón de 0'75 céntimos docenas y vendidas al público con un margen de beneficio del 10 p g.

Espinacas, han sido bajados unos 400 manojos adquiridos al productor a razón de pesetas 1'50 docena y vendidas al público con el margen anteriormente citado de un 10 por 100.

Coles borrajonas, han entrado en el mercado unas 30 docenas, adquiridas a razón de 1'10 docena y cedidas al público con el margen del 10 p g sobre el citado precio.

Acelgas, han entrado 50 docenas de manojos, que han sido adquiridas a 0'70 céntimos y vendidas con el margen de beneficios anteriormente citado.

Rábanos, han sido adquiridos a razón de 1'10 docena.

Perrejis, han sido adquiridos a razón de 0'80 céntimos la docena de manojos y vendido con el margen del 10 p g.

Pescado, han sido subidos a esta pescadería y vendido en su totalidad un núcleo de 1.061 kgs.

Huevos.—En la plaza de Abastos han sido vendidos seis canastos con 744 docena al precio de tasa 1'80 y en el Ayuntamiento otra cantidad por el estilo.

Esta tarde quedaba en el Ayuntamiento un gran remanente de huevos para la venta de mañana.

De cada día es mayor la afluencia que de este comestible es enviado a lo cual hará que dentro de poco puedan tal vez ser rebajados los precios actuales.

Cartelones.—Ceme debe comprar el público

Desde mañana en cada puesto de verduras y en los otros, habrá fijado un cartelón indicador del precio a que han de pagarse las mercancías que en los citados puestos se expenden.

Así es que el público no debe hacer más que pedir escrupulosamente lo que desea y luego pagar con arreglo al precio que indique el cartelón, establecido por disposición de la autoridad.

El aceite

Se están estudiando por la Alcaldía y el concejal señor Trián, las disposiciones últimamente dictadas relativas al precio del aceite para ponerlas en vigor inmediatamente entre los que expenden aceite en distintos puestos de Palma y en la plaza de Abastos a fin de conseguir la inmediata baja ya que resulta caro de los elementos esenciales de la clase obrera.

Sociedad del Alumbrado por Gas

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y de conformidad con lo que previene el artículo 14 de los Estatutos de esta Sociedad, se convoca a los Sres. Accionistas a la Junta General ordinaria, que se celebrará el día 28 de los corrientes, a las doce, en el domicilio social, para dar cuenta del resultado del último ejercicio y someter a la misma las proposiciones de la Junta de Gobierno, a que hacen referencia los artículos 9.º y apartado 4.º del artículo 35 de los Estatutos.

Los Sres. Accionistas que no pudiesen concurrir tienen el derecho de ser representados por los otros accionistas, mediante carta de autorización, dirigida al Presidente, según previene el artículo 19.

Palma 11 de Febrero de 1919.—P. A. de la J. de G.—El Vocal Secretario, Manuel Fuster.

## Después de los sucesos

### Nota de la Cámara de Comercio

«Esta Cámara de Comercio ha acordado hacer público haber visto con profundo sentimiento los sucesos ocurridos, lamentando que la Ciudad estuviera en la más completa indefensión durante toda la mañana y parte de la tarde de dicho día; habiendo acordado, además, que se íste con todo respeto el celo de las autoridades militares encargadas hoy del orden público, para que, depurados los hechos, se exijan las debidas responsabilidades a los instigadores y autores de ellos, sin atenuantes por categorías, ofreciendo el concurso de la Cámara si fuere necesario.»

### Presos en libertad

Anoche, después de la actuación del Juzgado militar, fueron puestos en libertad casi la totalidad de las personas detenidas con motivo de los pasados sucesos.

Quedaron detenidos algunos por recaer sobre ellos mayor culpabilidad.

Muchos de los libertados se han mostrado agradecidos a las atenciones y al buen trato que les dispuso el actual director de la Prisión Provincial D. José Bautista y demás empleados de aquellas dependencias.

Hay que confesar, que a pesar del extraordinario arreglo y limpieza que la actual dirección imprime a aquel establecimiento penitenciario, dista mucho de ser lo que tiene que ser, por lo que precisa que nuestro Ayuntamiento y Diputación se preocupen en dotar a Palma, de un establecimiento de esta clase, propio de los actuales tiempos.

### At Juzgado

El comandante de la guardia municipal señor Cabi ha puesto hoy a disposición del inspector de policía, señor Blanco, dos individuos que rifaron en la Plaza de San Antonio, por vender uno de ellos al otro, un cajón al parecer, de los que sustrajeron en un almacén.

### Se retira la tropa

Esta mañana han sido retirados la mayor parte de los soldados que custodiaban las tabernas y otros establecimientos de esta capital.

El orden ha sido el más perfecto.

## El Sargento Renaud

por Pedro Sales

Precio 3 PESETAS, Librería de J. TOUS.

## GACETILLAS

—El sargento Renaud. Se ha recibido nueva remesa de ejemplares de esta interesante novela, en la librería de J. Tous.

—Clases. La profesora de la Escuela Alemana doña María Mut de Garau, nos ruega hagamos público que habiendo desaparecido, lamentablemente, la causa que motivó la suspensión de clases en esta Escuela éstas se reanudarán el lunes, 24 del corriente.

—La revista «Baleares». El último número de esta interesante revista local, publica entre otras interesantes informaciones una muy amplia gráfica, con el retrato de Margarita de Cosig.

—A Capuchinos. Anoche ingresó en Capuchinos un individuo que promovió escándalo en la vía pública por hallarse por completo alcoholizado.

—Sermones cuaresmales. Han sido encargados los sermones de cuaresma que tienen que pronunciarse en nuestra Catedral-Basílica, al Reverendo Padre Manuel Trullas, S. J. de la Residencia de Tarragona.

—POLVOS DE ARTISTAS blancos, última creación PEELE, 3, caja, De Venta en las principales perfumerías de Palma.

## Actividad Industrial de Manacor

Habiendo adquirido la Sociedad Industrial de Manacor la semilla para la plantación de remolacha azucarera, el Consejo de Administración pone en conocimiento del público que los interesados en adquirirla, pueden solicitar la cantidad que necesiten, bien en el domicilio social o en Palma en casa de don Pedro Ballster (Cort 4.)

## ESTAÑO

marca «Banka» en lingotes pureza garantiza **Hojalata** de 28 por 20 pulgadas 108 libras, disponemos y cotizamos según pedido.

José Martínez y Compañía

Calle de Jativa, 56, (junto a la Plaza de Toros), Valencia.

## Propiedad en el Borne

Compueta de altos y bajos, Constitución 18 y Pelaires. 92 y 94 libre censos. Tratar directamente en Moncadas 17, 2.º. Gastos traspaso a cuenta comprador.

## SE DESEA TRASPASAR

acreditada SALCHICHERIA

fsituada en punto céntrico de esta Capital. Informes Centro de Anuncios.

## Queremos que el Comercio

Industria y todos cuantos poseen *Máquinas de escribir, Calculadoras, Registradoras, Motores, Pongrafas, etc.*, sepan que hemos contratado un experto y profesional mecánico extranjero que nos permite poder cumplir la mas delicada reparación. Confe. Vd. sus máquinas delicadas y costosas a persona técnica.

José Malondra y Compañía S. en C.—Gater 5—Palma.

ASISTENCIA PALMESANA

Domingo 23 Febrero a las 10 noche

Extraordinario Baile de Máscaras para Socios

Los socios que quieran suscribirse para entrar Señoras pueden pasar a la Secretaría de la Junta de Festejos de 9 a 11 noche.

Administración: Balmes, número 22, BARCELONA. Depositario en Baleares: ANDRÉS F. COSTA, Jovellanos 10, Palma de Mallorca



D. ALOMAR ESTADAS RAYOS X ENFERMEDADES INTERNAS

Consulta en Palma los sábados de 11 a 1, Plaza de Juanor Colon 36, Entresuelo. Los demás días a la misma hora en La Puebla.

Para los convalecientes de la GRIPPE

Reconstituyente sin igual Jarabe de Hipofosfitos B. Terrasa, marca VIX

Mas telegramas

Senado

Madrid 20 (7:15 n.)

En la sesión del Senado de esta tarde se discutió la pensión que se trata de conceder a la viuda del general Aldava.

El señor Ubierna apoya la proposición. Se discute la pensión al capitán Ripoll. El señor Muñoz Cobos dice que el Gobierno presentará un proyecto en este sentido.

El señor Molins pide que se cuente el número de senadores, y como es insuficiente, se suspende y se levanta la sesión.

Congreso

Madrid 20 (9 n.)

A la hora acostumbrada se abre la sesión del Congreso bajo la presidencia del señor Villanueva y con bastante animación.

Se presenta la siguiente proposición incidental:

«Los diputados que suscriben tienen el honor de formular la siguiente proposición incidental:

El Congreso invita al Gobierno a someter a «referendum» individual, en el que puedan tomar parte todos los electores de las cuatro provincias catalanas, el Estatuto de autonomía formulado por la Mancomunidad y los representantes en Cortes de Cataluña.

Para este «referendum» se aplicarán las disposiciones de la vigente ley para la elección de diputados a Cortes y a aquellas que el Gobierno dicte para asegurar la libre emisión del voto y la más escrupulosa comprobación de las votaciones.—Pi y Suñer, Cambó, Rodés, Ventosa, etc.»

El señor Pi y Suñer como primer firmante defiende la proposición.

(Nos falta una conferencia telegráfica con el discurso de este diputado y la contestación del señor Conde de Romanones y en cambio hemos recibido la rectificación del diputado catalán y el final del Congreso. ¡Anomalías del telegrafo!)

Rectifica el señor Pi y Suñer y vuelve a pedir el parecer de los Jefes de las minorías. Sostiene que el estatuto es la única voluntad de Cataluña y si las Cortes actuales no se consideran capacitadas para resolver este problema, háganlos las constituyentes.

Asegura que Cataluña cree que es un territorio irredento y oprimido.

El señor Andrade declara que los conservadores no votarán la proposición por considerarla una infracción a la constitución.

El pleito catalán hállase fuera de la legalidad y crea una difícil situación a los Gobiernos para que estos puedan hacer obra útil.

Protesta energicamente de que tenga España territorio alguno irredento.

Asegura que la mancomunidad, apartándose de su objeto, es ahora un instrumento de desorden.

El señor Epáza dice que los nacionalistas vascos recaban su completa libertad de acción.

Interviene el señor Boet, afirmando que el plebiscito de Cataluña, se hizo por sorpresa, y con coacciones a los Ayuntamientos.

Interviene el señor Rojas y Marcos, diciendo que no votará la proposición.

Dice que en Andalucía la opinión se maravilla de que en el Congreso solo se ocupe de la autonomía y en cambio no trate del movimiento anárquico que proclama «ni Dios, ni amo, ni Ley». (Rumores).

Queda en el uso de la palabra y se suspende el debate.

Se entra en el orden del día y se pone a discusión el dictamen sobre el acta de Getafe.

El señor Poggio pide la palabra para explicar su voto.

El señor Villanueva le dice que hablará después de la votación.

El señor Poggio protesta, los conservadores dicen que tienen que hablar antes y se promueve vivo incidente.

Interviene en términos de armonía el señor Sánchez Guerra, el cual cree que el señor Cobian debe ir a la lucha donde triunfará seguramente, antes que aceptar el acta por el art. 29 con protestas.

El señor Cobian dice que cuando se comenzó a discutir su acta dimitió la subsecretaría de Hacienda para tener más libertad para defenderla.

Dice que si la Cámara lo desea se someterá gustoso a una nueva oligarquía, más los señores Cambó, Alba y otros, opinan que en la proclamación por el art. 29 no debe haber la más ligera protesta.

Tras largo debate se proroga la sesión y en votación se aprueba el dictamen del acta de Getafe por 83 votos contra 43.

Y se levanta la sesión.

De Política

Comentarios a la sesión del Congreso — Palabras de Romanones

Madrid 21 (10 n.)

Ha sido comentado que durante el debate del acta de Getafe, cuando intervinieron extensamente el señor Poggio, el conde de Romanones envió una nota al señor Dato, llevándosela al escafío del marqués de Villabragima y haciendo el conde un gesto de disgusto abandonó el salón.

Al llegar al despacho de los ministros, decía el conde: «No me ocupo más de la sesión, ni pido prórroga, ni insisto en los presupuestos. Que venga otro a sacarlos. Lo hecho hoy no puede hacerse cuando hay problemas graves pendientes. Esto me lo hace Saborit, y nada pasa, pero hacerlo Dato, no puede ser.»

Confirmó el conde que a las diez de la noche se celebró Consejo en su domicilio y esto hizo que se hablara incluso de la posibilidad de crisis total.

Le preguntamos por el resultado de la reunión con el señor Argente, el Gobernador y el Alcalde, sobre la cuestión del pan y nos dijo que todos habían mantenido sus respectivos puntos de vista y que la conferencia se desarrolló con tal lirantez, que no se llegó a acuerdo alguno.

Las palabras de Romanones fueron muy comentadas, asegurándose que la dimisión de Argente es casi segura.

Ecos varios

CONFLICTOS ESCOLARES

Madrid 20 (10 n.)

Valencia.—Los escolares estuvieron en la Escuela normal de maestras situada en el Ayuntamiento para pedir que salieran las alumnas a protestar contra el tribunal de oposiciones.

Los guardias municipales trataron de impedirlo trabándose una colisión, resultando confusos varios guardias y estudiantes.

Un numeroso grupo de escolares logró penetrar en la Alcaldía pidiendo la destitución de los guardias y no retirándose hasta conseguir la promesa.

Resultó apedreado un hermoso cuadro de Espinosa que data de 300 años.

Del armisticio a la paz

Choque de trenes

Madrid 20 (3:15 n.)

Trieste.—Ha ocurrido un choque de trenes, resultando 10 muertos y 80 heridos.

Actitud del Gobierno de Baviera. Amsterdam.—El Gobierno bávaro se ha negado a cooperar a las operaciones alemanas contra los polacos.

Lloyd George a París. Madrid 20 (4 t.) Londres.—Ha sido llamado con urgencia a París, Lloyd George. Mañana hablará a los mineros y en seguida marchará a Francia. Un hijo del Kaiser detenido. Madrid 20 (10 n.) Copenhague.—Ha sido detenido Joaquín de Prusia, hijo menor del ex Kaiser por suponerse complicado en determinadas intrigas.

Atentado contra Clemenceau

Registros y detenciones. Madrid 20 (11 n.) París.—El agresor de Clemenceau interrogado por el juez se negó a hablar a causa de la fatiga. Fué curado de las heridas que recibió. Declararon numerosos testigos del atentado. Se registró el domicilio de muchos anarquistas, algunos de los cuales fueron detenidos, entre ellos un libertario llamado Sese. Sabese que Cottin estaba siempre en relación con los elementos comunistas. El estado de Clemenceau. El Presidente conversó con Pichón. El examen radiográfico demuestra que el proyectil está situado en el paramedio espinal. El estado general del herido es satisfactorio y es posible que de seguir así, ante los deseos del herido, pueda presidir la conferencia de la paz. La extracción del proyectil. La herida a veces ocasiona al Presidente fuertes dolores. Los médicos dicen que no es difícil extraer la bala del pulmón. Esta operación se ha realizado en varios soldados felizmente. Un cómplice. Se busca activamente a un individuo llegado de Suiza que estuvo todo el día anterior con el agresor. Telegrama al Rey de España. París.—Mr. Poincaré ha contestado cariñosamente al telegrama del Rey de España. Confírmale que el Estado de Clemenceau es todo lo satisfactorio posible. Telegrama de Wilson. Londres.—El Presidente Wilson ha telegrafiado a Clemenceau, felicitándole de que saliera ileso y condenando la cobarde agresión contra la vida de uno de los más preclaros hombres de Francia.

Lotería Nacional

Lista completa, tomada al oído, de los números premiados en el sorteo celebrado en el día de hoy y comunicada por telégrafo por la Agencia FABRA. Madrid 21 PREMIOS MAYORES Primer premio de 150.000 ptas. Ha correspondido al número 21.856 despachado en Salamanca. Segundo premio de 70.000 ptas. Ha correspondido al número 15.494 despachado en Madrid. Tercer premio de 3.000 ptas. Ha correspondido al número 9.364 despachado en Madrid y Manresa. Premios de 2.000 pesetas. Por aproximación al primer premio, los números 21.455 y 21.857. Premios de 1.600 pesetas. Por aproximación al segundo premio, los números 15.493 y 15.495. Premios de 1.150 pesetas. Por aproximación al tercer premio, los números 9.363 y 9.365. Premiados con 2.500 pesetas. 4.639, 4.611, 20.983, 18.778, 4.537, 3.902, 20.294, 10.177, 14.006 y 15.941. Premiados con 500 pesetas. DECENAS Y CENTENAS 010 011 025 052 060 076 082 092 211 225 271 307 332 362 394 399 469 610 620 050 633 709 728 773 803 809 838 933 940 952 955 984 MIL 001 024 026 081 143 176 209 227 256 267 287 330 334 338 389 403 411 447 500 527 537 545 591 615 647 667 687 721 729 757 769 778 788 829 841 846 890 918 961 970 DOS MIL 004 020 107 117 148 151 183 190 215 240 243 297 299 306 337 344 347 355 362 364 371 392 394 396 411 501 540 556 593 615 630 681 685 712 753 768 765 777 788 862 869 870 872 893 944 952 991 995 TRES MIL 015 018 021 073 097 119 177 194 235 277 282 284 290 370 400 401 437 438 444 535 556 579 595 618 628 638 641 670 681 754 774 803 832 965 988 CUATRO MIL 034 070 103 104 109 110 158 181 184 223 248 264 330 360 370 415 419 478 520 543 562 615 651 674 706 739 760 768 837 878 891 922 338 645 CINCO MIL 037 038 089 109 143 162 171 182 209 241 275 297 354 358 366 383 390 397 419 453 462 465 500 550 598 603 652 562 664 684 716 725 733 742 773 791 794 818 847 849 865 872 873 888 897 SEIS MIL 002 016 050 054 075 082 090 104

Table with 12 columns of numbers, likely lottery results.

SIETE MIL

Table with 12 columns of numbers.

OCHO MIL

Table with 12 columns of numbers.

NUEVE MIL

Table with 12 columns of numbers.

DIEZ MIL

Table with 12 columns of numbers.

ONCE MIL

Table with 12 columns of numbers.

DOCE MIL

Table with 12 columns of numbers.

TRECE MIL

Table with 12 columns of numbers.

CATORCE MIL

Table with 12 columns of numbers.

QUINCE MIL

Table with 12 columns of numbers.

DIEZ Y SEIS MIL

Table with 12 columns of numbers.

DIEZ Y OCHO MIL

Table with 12 columns of numbers.

DIEZ Y NUEVE MIL

Table with 12 columns of numbers.

VEINTE MIL

Table with 12 columns of numbers.

VEINTE Y UN MIL

Table with 12 columns of numbers.

VEINTE Y DOS MIL

Table with 12 columns of numbers.

VEINTE Y TRES MIL

Table with 12 columns of numbers.

VEINTE Y CUATRO MIL

Table with 12 columns of numbers.

FABRA

Desde Barcelona

Los delitos sociales

Barcelona 21 (5 m.) Continúan con gran actividad las tareas del Juzgado especial que entiende en las sumarias por delitos sociales. Ayer recibió buen número de declaraciones sobre el asesinato de Baro. Parece que comparecieron testigos de mucha importancia. Suscripciones públicas. El Consejo Permanente de la Mancomunidad ha acordado contribuir con 500 pesetas a la suscripción abierta a favor de la familia de Jaime Benet, víctima de los disturbios ocurridos últimamente en esta ciudad.

Las sociedades anónimas. En el Poinceto del Trabajo Nacional se está verificando una numerosa reunión de sociedades anónimas y comanditarias por acciones de capital inferior a 200.000 pesetas. En la reunión se puso de manifiesto los graves perjuicios que al desarrollo industrial y mercantil del país se originarían si se separa del proyecto de presupuestos pendientes de informe ante la comisión del Congreso, la parte que elimina a las sociedades reunidas de la tributación de utilidades. El Ayuntamiento de Terrasa. Ha visitado al Presidente de la Mancomunidad una comisión del Ayuntamiento de Terrasa integrada por el Alcalde y representantes de las fuerzas vivas de aquella capital, al objeto de pedirle apoyo para la implantación del seguro de la vejez que ofreció a los Ayuntamientos la Asamblea de la Mancomunidad. El Ayuntamiento de Terrasa tiene consignada cantidad correspondiente para que en breve plazo y contando con la protección ofrecida por la Mancomunidad pueda abonar a todos los viejos de 75 años que no tengan bienes de fortuna una pensión de más de una peseta diaria. El señor Puig Cadafalch ratificó a los comisionados los ofrecimientos de la Mancomunidad respecto al asunto. Fallecimiento. Ha fallecido en esta ciudad el prestigioso economista don Emilio Canet, conocido en los Centros financieros, industriales y mercantiles. Trabajos de la Mancomunidad. Durante esta semana el Consejo de la Mancomunidad despachó asuntos de diversas secciones. Ha recibido el Consejo los acuerdos de varios ayuntamientos que se han ratificado en las conclusiones de la Asamblea de Municipios del 26 de Enero en favor de la autonomía de Cataluña. La grippa. Según datos oficiales de las 12 del día 19 a igual hora de ayer ocurrieron 117 defunciones, faltando en esta cifra el distrito de Atarazanas. La gripe se ha extendido a los pueblos de la provincia. La huelga de arte fabril. Continúa la huelga de arte fabril circunscrita a las fábricas de la barriada de Sans y Hospitala. El Gobernador refiriéndose al conflicto manifestó que anoche continuaban las negociaciones para constituir una comisión mixta de patronos y obreros que resuelvan la diferencia sobre el horario y el tanto por 100 de jornales que debe abonarse en las fábricas que por exceso de producción no trabajan toda la semana. Una comisión obrera visitó al Gobernador para pedirle permiso para celebrar el próximo domingo una reunión de delegados de la federación nacional del arte fabril y textil, con objeto de tratar si sería conveniente nombrar una comisión de obreros y patronos para estudiar una demanda o bien que la comisión fuera netamente obrera. El Gobernador accedió a la petición. «La Canadiense». El conflicto de la «Canadiense» sigue igual, asegurándose que se atenderá a los servicios públicos que presta la indicada compañía. Las autoridades se hallan dispuestas a tomar energías medidas. Huelga solucionada. Gerona.—Se ha solucionado el conflicto de la fabrica corchera internacional de Palamós, reanudándose el trabajo.—Oliver. Crisis parcial. Nuevo Ministro de Abastecimientos. Madrid 21 (4:45 t.) (Urgente) Con motivo de las deficiencias surgidas entre el señor Gobernador civil y Alcalde y el Ministro de Abastecimientos, señor Argente, éste ha dimitido. Ha sido nombrado para sustituirle, don Leonardo Rodríguez. FABRA

Su hijo será un hombre fuerte mañana

El V. cuida al presente su perfecta alimentación. Es preciso que su niño coma para que sus extremidades guarden relación con el cuerpo; también necesita dormir bien para aumentar la fuerza digestiva. He aquí por qué el problema de la alimentación, es el porvenir de su niño y hay que atenderlo ante todo. El mejor alimento para los niños es el pecho de la madre; pero cuando esto no es posible, únicamente le reemplaza la

Harina fortificada Nestle

tan digestiva, tan pura, tan sana y tan nutritiva como la leche de la madre.

Joven Dependiente

Se desea. Informes. Centro de Anuncios.

Grandes Almacenes

SAN JOSE

de Viuda de Ignacio Figuerola

¡GRAN ACONTECIMIENTO!

Desde el 1.º de Enero

se detallaran todos los géneros

A MITAD DE PRECIO

LO NUNCA VISTO

Esta Casa no tiene Sucursales.

Linea Pinillos Viajes directos de este puerto para los de las Antillas... BARCELONA

CALLICIDA PIZA

Extirpa rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas...

Contra la Grippe y para los convalecientes de la misma

The Indiano - Este maravilloso THE, que tan buenos resultados dió a los enfermos que lo probaron en la Grippe anterior...

COLMADO DURAN (Antiguo Colmado Rubio) Sucursal: RINCON, 1 Esoupiñas y dátiles de Mahón Ostras frescas diariamente



Los infalibles resultados del JARABE ORIVE, no se hacen esperar en la curación de la tos, catarros, bronquitis, etc.

MOZO Felis uno. Ganará en seguida. Informes, CASA CODINA, Unión 8, Palma.

NODRIZA Se desea para criar en casa de los padres, La Palma 6. Es preferible sea ps. esa.

Oficial Barbero Se necesita. Sindicato, 115.

Venta de Billar con tablero de pizarra y bandas de goma. Informes «Café Colón».

Pinos Se desean vender mil y pico entre Santa María y Beñola. Informarán, sus Migos, 220, piso segundo.

Se alquila tienda de bastante capacidad, propia para un comercio, situada en la plaza del Mercado núm. 8. Informarán en el número 7-p número.

CABALLERO Se desea para vivir en familia. Precisa referencias. Razón, Centro de Anuncios.

Calados A 25 céntimos teatro se hacen a Biusa, vestidos y ropa blanca BORDADOS a mano y a máquina, Calle Palacio (Pórtico), 40

ESPECIFICOS Nacionales y Extranjeros se expenden a precios sin competencia en la DRUGGERIA y SUCURSALES de Vda. de José Juan

Leña y Serrín Se vende leña a 7/5 pts. el quintal. Serrín a 2 las diez Kilogramos. Calle Virgen de Lluvia. Fábrica de Muebles.

VINO DE MESA ABSOLUTAMENTE PURO a 020, 030 y 040 Calle Sarrinya S. Jaime 3.

BIBERONES 8 MODELOS DISTINTOS Tetinas de goma Más de 70 clases, todas distintas, desde 10 céntimos una.

Casa Codina Unión 8. Palma.

Joven de 18 años Desea colocación en alguna casa de comercio, Oficio, o ayudante para escuela. Sabe francés, y toca violín. Informes calle de las Esparteras número 7 piso 2.

Bicicleta Se desea comprar una en buen estado. Informarán Jaime II, nº 27.

Atencion Compra y venta de botellas y garrafones usados y trasquilos de todas clases, calle de la Soledad 19, uberna CAN OLIVA.

Herramientas Se venden todas las de una cerrajería, en buen estado. Informes, Antonio Mir, San Magín 130-Cerrajería, Santa Catalina.

CEREBRINO MANDRI CALMA Y SIEMPRE LAS CURA

JAQUECAS, MIGRAÑAS, NEURALGIAS, DOLORES NERVIOSOS Y REUMÁTICOS DE VENTA FARMACIAS Y CENTROS DE ESPECIFICOS Depósito general, Ancha 25 Barcelona.

Atencion Tienda de compras y ventas de géneros europeos y sin usar ropa de caballero, señora, desechos militares y géneros procedentes de quiebras, Trapos, blusas y metales, papel y botellas de medida. Dirigido a Pedro García, Sastre, 29, Palma. Sucursal, Calle del Dize, 12. Se pagan los mismos precios en casa, que a domicilio.

Caja para caudales Se desea adquirir una de lasca, en buen estado. Informes-Centro Anuncio.

Molino harinero Se desea vender uno de los que se mueven con caballería. Informes, Centro Anuncios.

FIDEOS DE TRIGO A 035 PTAS. LIBRA. San Bartolomé, 9-Palma

Café en venta Se vende uno, si está en punto céntrico y con buena clientela. Informes, Centro de Anuncios.

Socio Se desea, con cuatro o cinco mil pesetas de capital, con intervención personal para ampliación de un negocio que lleva 30 años de establecido.

Matropina Contra infecciones internas y externas.-Frascos económicos.-Representante, Francisco Bosch.-Palma.

¿Cuál es el medicamento que no debe faltar en ninguna casa previsora? Un bote de te San Jorge Es un purgante suave y de buen gusto; cura el estreñimiento por crónico que sea; es remedio seguro contra LA GRIPPE o pesadez de cabeza, vómitos (resaca de copa) purifica la sangre y es muy recomendable para las enfermedades que tienen por causa la infección del tubo digestivo.

Artículos de Goma Surtido completo Planchas de goma - Válvulas. - Amiantos. - Empaquetaduras. - Artículos para máquinas de sulfatar. - Tubos y Mangueras, para trasiego de Vinos. - Peras - Jeringas Catulas Yriya ores. - Tetinas y Biberones. - Juncos y Suelas de goma. - Tifos y Anillos de goma. - Asientos para cafeteras. - Bolsas para hielo. - Guantes. - Venitas. - Pezneras. - Pulverizadores. - Etc., etc. REPARACION DE NEUMATICOS Y CAMARAS ENRIQUE CODINA Unión 8.- PALMA Teléf. nº 271

BLENORRAGIA GONORRHOYA PROSTATITIS CURACION SEGURA Y EFICAZ por el SANTAL BLANC Unico Tratamiento Eficaz de los Casos más Rebellados

Gotas Madres Sulfurosas de Bar Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, es la medicación sulfurosa por excelencia. Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se emplean en las berops, llagas, sargios, bronquitis, eacrófulas, granos, etc., y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas. Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, pueden usarse en agua para bebidas, baños, gargarismos, pulverizaciones, pomadas, etc. Con las Gotas Madres Sulfurosas Bar, se tiene toda la medicación sulfurosa a domicilio. PRECIO DEL FRASCO 3 PESETAS Depósito Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Juan Valencuela